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创业分享会

现场人气爆棚

炎热的天气无法挡住一颗颗创业求知的心，
当天来了100多位创业者和投资人，现场座无虚
席，人气爆棚。

这是《东南商报》创业分享会自举办以来人
数最多的一次。

分享嘉宾叶骥很年轻，36岁，现任宁波市产
城生态建设集团董事长，2007年在澳州学习财务
专业，后回国进入宁波城投集团股份有限公司上
班。两年后，进入现在的宁波产城集团。

台上，年轻的分享者对城市经济发展有着深
刻的思考，分享的观点新颖、独特；台下，年轻
的创业者据理力争。一时唇枪舌剑，现场争鸣的
气氛有点火爆。

问答环节，提问者和他你来我往，叶骥见招
拆招，几个回合下来，气氛一路升温。

“这样的头脑风暴和自由、开放的氛围是我
喜欢的，《东南商报》的分享会，组织得很好，
分享者有干货，我们有收获。”吴先生参加了多
次创业分享会后深有感受地说。

私募小镇两年后现雏形

今年3月，宁波产城集团与地方政府签约，
以城市运营商的身份参与到一片方圆10多平方公
里的城市新城的建设之中。分享会上，叶骥重点
谈到这座城市新城的未来，希望能真正做成中国
的“硅谷”。

“我们将在这里倾力打造一个私募基金小
镇。”叶骥表示，计划2020年该基金小镇初显雏
形，计划一期吸引50家一线明星基金公司入驻办
公，一年内私募基金公司注册数量达到500家，
3年内吸引200多个团队在小镇办公，企业注册
数量达到3000家。

近年来，各地基金小镇蓬勃发展。据公开数
据显示，2012年至2017年底，全国已披露的各
类基金小镇合计约45个。宁波梅山岛、慈城镇也
在打造基金小镇。

在叶骥的心目中，产城集团打造的基金小镇
有所不同。“我们希望私募基金公司不只是因为返
税政策注册在这里，而是真正有人落户在这里办
公。通过打造综合性的金融生态和土壤，让金融
人才愿意来，且留得住。”叶骥说。

“企业要想做强做大，已经离不开金融的助
推。”叶骥认为，目前，私募基金在中国还处在
初生期，仅20000多家，在中国金融体系中所占
比重并不高。宁波产城集团将通过频繁互动的产
业、平台、资本、人才合作的交流，共同推动金
融服务实体经济。

这位36岁的宁波人
向全球甬籍青年精英抛出了橄榄枝
记者 薛智谊

打造“创业之城”

“我们要打造一个宜居、宜业、宜创业的‘全球青年科创特区’。”在
叶骥看来，未来的这片产业新城要成为中国创业者必到的一站，是中国

“两创”界的信息集散中心，将吸引10万名以上的创业者和投资人入驻。
新城还将发布中国最全的创客指数。有了这个指数，各个城市和行

业创业公司的数量、项目的融资进度、企业经营状况等都一目了然，政
府招商、机构投资、行业互动也可按图索骥。

在这里，将建设高标准的中国路演中心，创业者对投资人、卖方研
究员对买方基金经理，GP对LP等三种类型的路演将成为日常，每天平
均10场以上，成为中国金融界真正的线下交互中心。

之前，宁波产城集团曾投资和深度合作了财联社、36氪、钛媒体
等财经、科技类媒体。叶骥表示，未来，宁波产城集团将与36氪在新
城共建全国首个线下版创客综合服务社区。

“如何让创业者能更专注地创业而不为俗事所累，是我们一直思考
的，通常创业者需要五方面的帮助：一是资本嫁接，二是政府沟通，三
是供应链支持，四是市场渠道推广，五是品牌宣传。”叶骥表示，产城
集团将引入各领域的领先平台，为入驻园区的创业团队赋能。

目前，宁波产城集团与中央汇金等多家央企金融机构洽谈了深度合
作，撮合它们与浙江各大型国企合作成立产业基金，专注实体经济的投
资孵化。并推出高校合作计划，邀请顶级高校的教授、博士带团队来园
区进行科研成果转移转化，宁波本地高校配备相应科目学生跟读旁听，
通过合作、共赢的模式团结一批科研人才，并同步引进德国、以色列等
欧洲国家的尖端技术和科研团队。

推动甬籍青年精英回归

叶骥介绍，宁波产城集团启动了甬籍青年精英回归计划。
目前，在浙江大学、宁波工程学院、效实中学成立了奖学金，并与

清华大学、中科大、上海交大，诺丁汉，宁波大学和多所985学校商谈
奖学金的设立。

“我们在今年正式启动计划时，发现了大量埋没在宁波各角落的人
才，在全球也有大量在各顶级机构从事投资的甬籍青年，我们要想办法
让他们和他们所投资的企业来宁波落户。”叶骥表示。针对留过学、北
上深杭工作过，985、211硕士以上三类宁波年轻人，如果回归家乡创
业，可最高获得300万元种子基金支持。

按照他的思路，这片区域还会采用园中园的模式，吸引普洛斯等世界500强企业等入驻，
在宁波建设科技工业地产园区。目前，宁波产城集团已与普洛斯中国在紧密洽谈合作计划。

7月7日下午，宁波国际金融中心。东南商报第
22期创业分享会火热举行，分享嘉宾叶骥一口气分
享了两个小时。

分享完，话音刚落，提问的创业者就“抢”过话
筒连珠炮般发问：你认为是产业吸引了人还是人吸引
了产业？为什么你们公司设立的最大一笔奖学金选择
在浙江大学而不是宁波的大学？……

问题新颖尖锐，叶骥见招拆招。
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创 业 分 享
会后，群友们
举行了一次餐
会 ， 相 互 交
流、相互切磋。

宁波银行
特别支持


